

REFERENTEN

ASUNCIÓN AGUIRREZÁBAL DE ANTOÑANZAS (Bilbao) ist Verfasserin zahlreicher Publikationen über Teresa von Ávila und wirkt mit an den Faksimileausgaben ihrer Handschriften. 

DR. BEATRIZ DE ANCOS MORALES (Valencia) ist Dozentin für Spanische Sprachwissenschaft, Didaktik und Literaturwissenschaft an der Fakultät für Psychologie und Pädagogik der Katholischen Universität Valencia.

DR. JOSÉ ANTONIO CALVO GÓMEZ (Madrid) lehrt Kirchengeschichte an der Universität San Dámaso, Madrid, und an der Katholischen Universität Santa Teresa de Jesús, Ávila.

PROF. DR. MANFRED GERWING (Eichstätt) ist Lehrstuhlinhaber für Dogmatik und Dogmengeschichte an der Theologischen Fakultät der Katholischen Universität Eichstätt-Ingolstadt.

DR. DR. BERNHARD GRAF (München) ist Lehrbeauftragter für Kunstgeschichte an der Ludwig-Maximilians-Universität München sowie für Geschichte an der Technischen Universität Darmstadt. Außerdem wirkt er als Drehbuchautor und Regisseur beim Bayerischen Rundfunk.

PD DR. MICHAELA C. HASTETTER (Freiburg) lehrt Pastoraltheologie an der Theologischen Fakultät der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg.

LIC. PHIL. LYDIA JIMÉNEZ (Madrid) ist Vorsitzende des Leitungsrats der Katholischen Universität Santa Teresa de Jesús, Ávila, und Mitglied des Päpstlichen Rates für die Familie.

PROF. DR. CHRISTOPH OHLY (Trier) ist Lehrstuhlinhaber für Kirchenrecht an der Theologischen Fakultät Trier.

DR. VIKI RANFF (Trier) ist Dozentin am Institut für Cusanus-Forschung der Universität Trier und der Theologischen Fakultät Trier.

PROF. DR. MARÍA DEL ROSARIO SÁEZ YUGUERO (Ávila) ist Präsidentin der Katholischen Universität Santa Teresa de Jesús, Ávila.

PROF. DR. MARIANNE SCHLOSSER (Wien) ist Lehrstuhlinhaberin für Theologie der Spiritualität an der Katholisch-Theologischen Fakultät der Universität Wien.

DIPL. THEOL. PIA SOMMER (Eichstätt) lehrt Dogmatik und Dogmengeschichte an der Theologischen Fakultät der Katholischen Universität Eichstätt-Ingolstadt.

PROF. DR. LOTHAR WEHR (Eichstätt) ist Lehrstuhlinhaber für Neutestamentliche Wissenschaft an der Theologischen Fakultät der Katholischen Universität Eichstätt-Ingolstadt.

INFOS UND ANMELDUNG

VERANSTALTUNGSORT:

Kardinal-Döpfner-Haus, Domberg 27, 85354 Freising.

TAGUNGSKOSTEN:

160 € inkl. 2 Übernachtungen im EZ mit Vollpension (Studierende: 120 €).

ANMELDUNG:

Anmeldung online (www.ku.de/teresa), per Email an Frau Sommer (pia.sommer@ku.de) oder per Fax (08421/9321422-0) mit folgenden Angaben: Name, Geburtsdatum, Anschrift, Telefonnummer, Email-Adresse, Studienort (bei Studierenden).

Anmeldeschluss: 5. August 2014.

Die Anmeldung wird gültig mit der Überweisung der Tagungskosten auf folgendes Konto:

KU Eichstätt-Ingolstadt
Volksbank Raiffeisenbank Bayern Mitte
IBAN: DE67 7216 0818 0009 6329 99
SWIFT-BIC: GENODEF11NP

Bitte als Verwendungszweck unbedingt angeben:
Name/Symposium Teresa.

Da der angesetzte Preis die tatsächlichen Tagungskosten kaum decken kann, bitten wir darüber hinaus um eine freiwillige Spende auf das oben genannte Konto (Verwendungszweck: Spende Symposium Teresa). Dadurch ermöglichen Sie auch Studierenden aus dem Ausland die Teilnahme. Auf Anfrage stellen wir Ihnen gerne eine Spendenbescheinigung aus.

WEITERE INFORMATIONEN:

Dipl. Theol. Pia Sommer
Lehrstuhl für Dogmatik und Dogmengeschichte
KU Eichstätt-Ingolstadt
pia.sommer@ku.de
www.ku.de/teresa

VERANSTALTER

- Lehrstuhl für Dogmatik und Dogmengeschichte, Theologische Fakultät, Katholische Universität Eichstätt-Ingolstadt
- Katholische Universität Santa Teresa de Jesús, Ávila

In Kooperation mit:

- Lehrstuhl für Kirchenrecht, Theologische Fakultät Trier
- Lehrstuhl für Theologie der Spiritualität, Katholisch-Theologische Fakultät Wien



500 JAHRE
Teresa von Ávila



2. INTERNATIONALES
SYMPOSIUM

DIE SEELENBURG
Teresa von Ávila als Lehrerin
auf dem Weg nach innen

5.-7. SEPTEMBER 2014
MÜNCHEN-FREISING





500 JAHRE LEBENDIGER GEGENWART

PROGRAMM

Liebe Freunde der Hl. Teresa von Ávila,

nächstes Jahr feiern wir das 500. Geburtsjubiläum der Hl. Teresa von Ávila, einer bedeutenden Mystikerin und Reformerin des Karmelitenordens.

Als Kirchenlehrerin und herausragende Frauengestalt der Frühen Neuzeit ist ihre Aktualität und Lehre bis heute bei weitem noch nicht erschöpfend behandelt worden.

1515 in Ávila (Spanien) geboren trat Teresa 1534 in den Karmelorden ein. Mit 39 Jahren erlebte sie eine tiefe geistliche Erfahrung, die sie auf dem Weg des inneren Lebens entschieden voranschreiten ließ. Teresa sah sich von Gott berufen, ihren Orden gemäß den ursprünglichen Regeln zu reformieren. Trotz dem damit verbundenen aktiven Einsatz und den anstrengenden Reisen führte Teresa ein zutiefst beschauliches Leben in ständiger Vereinigung mit Gott. Den Weg der Seele zum inneren Gebet und zur Einheit mit Gott versucht Teresa in ihren Werken auch ihren Mitschwestern aufzuzeigen.

Terasas letztes Hauptwerk *Die Seelenburg* (bzw. *Die Wohnungen der Inneren Burg*) gilt nicht nur als „Kompendium ihrer seelischen Erfahrungen“, sondern zählt auch zu den Meisterwerken der Weltliteratur. Teresa erweist sich in diesem Buch als eine Lehrerin auf dem Weg in das eigene Innere, in die verschiedenen inneren „Wohnungen“ der menschlichen Seele.

Können Terasas Erfahrungen und Beobachtungen auch für den heutigen Menschen zugänglich und fruchtbar gemacht werden? Dieser Frage möchte das Symposium nachgehen.

Das Symposium ist die zweite Veranstaltung einer auf drei Jahre hin angelegten internationalen Kongressreihe zur Vorbereitung auf Terasas Geburtsjubiläum 2015. Die wissenschaftliche Auseinandersetzung mit dieser großen Kirchenlehrerin gibt auch Gelegenheit zum ungezwungenen Austausch zwischen Dozenten und Studierenden auf internationaler Ebene.

Wir würden uns freuen, Sie bei unserem 2. Internationalen Symposium „Die Seelenburg. Teresa von Ávila als Lehrerin auf dem Weg nach innen“ begrüßen zu dürfen.

Prof. Dr. Manfred Gerwing

Prof. Dr. M^a del Rosario Sáez Yuguero

FREITAG, 5. SEPTEMBER 2014

- 15:00-16:15 Anreise und Registrierung im Kardinal-Döpfner-Haus
- 16:30 **Pontifikalamt** im Freisinger Dom
- 18:00 Abendessen
- 19:00 **Begrüßung und Eröffnung**
Manfred Gerwing
Lydia Jiménez
María del Rosario Sáez Yuguero
- 19:30 **„Geht hinein in den Himmel eurer Seele“. Versuch einer Einführung in Teresas Innere Burg**
Marianne Schlosser
- 20:30 **Eine Reise durch Die Seelenburg**
Eine audio-visuelle Darbietung

SAMSTAG, 6. SEPTEMBER 2014

- 8:00 **Hl. Messe** im Freisinger Dom
- 9:00 Frühstück
- 9:45 **Wesentliche Grundzüge der katholischen Reform auf der Iberischen Halbinsel (1480-1516)**
mit anschließendem Forum
José Antonio Calvo Gómez
- 10:45 Kaffeepause
- 11:15 **Die Hl. Teresa in Toledo: Die Seelenburg**
mit anschließendem Forum
Asunción Aguirrezábal de Antoñanzas
- 12:30 Mittagessen
- 15:00 Kaffee
- 15:30 **Anthropologische Aspekte der Seelenburg Teresas von Ávila nach Edith Stein**
mit anschließendem Forum
Viki Ranff

- 17:30 **Der Begriff der Vollkommenheit im Neuen Testament und bei Teresa von Ávila**
mit anschließendem Forum
Lothar Wehr
- 18:30 Abendessen
- 20:00 **“Vivo sin vivir en mí”**
Konzert mit Vertonungen von Gedichten der Hl. Teresa von Ávila

SONNTAG, 7. SEPTEMBER 2014

- 7:30 Frühstück
- 8:45 **Hl. Messe** im Freisinger Dom
- 10:00 **Teresa von Ávila – Vermittlerin des Unsagbaren**
mit anschließendem Forum
Beatriz de Ancos Morales
- 11:00 Kaffeepause
- 11:30 **Tradition und Einordnung der Mineraliensymbolik bei Teresa von Ávila zur Visualisierung der Seelenburg**
mit anschließendem Forum
Bernhard Graf
- 13:00 Mittagessen
- 14:30 Kaffee
- 15:00 **Teresa von Ávila als Lehrerin auf dem Weg nach innen – auch in unserer Zeit?**
Podiumsgespräch mit Forum
Manfred Gerwing
Michaela C. Hastetter
Christoph Ohly
Moderation: Pia Sommer
- 16:30 Abschluss

Mit freundlicher Unterstützung von

